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まちづくりミーティング要旨 

１． 団体等の名称  中部学院大学 

２． 日    時  平成 29年 12月 6日（火） 9時０0分～10時 30分 

３． 場    所  市役所本庁舎 ３階特別会議室 

４． 出  席  者  ＜参加団体＞12名  ＜市＞ 市長・福祉総務課長 

５． テ  －  マ  ①各務原市における子育て支援について 

          ②若者を中心としたまちづくりについて 

 

（テーマ①：各務原市における子育て支援について） 

【市長】 今日出席の皆さんは、学校の先生や保育士になる方がいらっしゃると思いますが、自分が子

育てをするとなった時、自分の住む自治体の子育て環境にはどういった事を求めますか？  

 

【参加者】 自分の子どもを育てる上で、愛着を持って一緒に過ごしたいという保護者は多いと思いま

すし、そういった環境を作る必要があると思います。しかし、共働きでないと生活していけない家庭が

多いのも現状です。そういう時代ですので、子育てについて融通の利く職場が求められると思います。

お母さんが働きやすい環境はもちろん、お父さんが育児休暇を取得しやすい環境を整えなくてはいけな

いですね。 

【参加者】 幼稚園や保育所での実習を通じて、男性保育士の数が少ないと感じました。僕の実習先に

は１人もいませんでした。これは全国的な問題だと思います。シングルマザー等、お父さんのいない家

庭が増えているので、温かい関わり方のできる男性保育士が保育現場に増えることは必要だと思います。 

 

【市長】 男性保育士が少ない原因にはどういった事が考えられるのでしょう？ 

 

【参加者】 実習先に男性保育士がいないので、自分のビジョンができないということもあるかもしれ

ません。現場にいないってことは男性には厳しい職場なのかなと思ってしまいますよね。女性保育士の

方も「男性には厳しい環境だ」とおっしゃっていました。その理由としては、給料の面や人間関係があ

るそうです。現場も男性を求めているけど、実際は難しいとも聞きました。 

 

【参加者】 身内に保育士がいますが、帰宅時間も夜遅くで給料も安いと嘆いていました。子どもたち

の環境も大事ですが、保育士の労働環境がもっと改善されないと、保育士になりたいと思っていただけ

ないのかなと思います。 

【参加者】 保育士に限らず賃金が低いというのは問題だと思います。子育てに自由に使えるお金がな

いというのは致命的ですし、共働きじゃないと子育てできないということ自体が問題ですよね。保育士

に限らず介護職等も同様だと思います。 

 

【福祉総務課長】 市が保育士さんとして働いてほしいと考えたときに、例えば「給料を 50万にしま

す」とすると人はそれなりに集まると思います。しかし、保育事業として、10年先 20年先を考えると

それでは立ちいかなくなる部分が出てきてしまいます。そうなると人を引き付けるため、お金に替わる

「何か」が必要になるのですが、皆さんにとっての「何か」はどういったものなのでしょうか？ 

 

【参加者】 「やりがい」がお金に替わるのかなと思います。給料が高ければ、自分は良い思いをする
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かもしれませんが、自分の子や次の世代が圧迫されると考えると、仕事に誇りを持ち、大変だけど楽し

いと思えるような、やりがいのある仕事だと賃金が低くても続けられると思います。 

 

（テーマ②：若者を中心としたまちづくりについて） 

【市長】 もっと若い方に参加をしてもらえるような若者中心のまちづくりをしたいと考えています。

どういった事があれば、もっと参加できるようになるのでしょうか？ 

 

【参加者】 河川環境楽園での夏フェスにスタッフとして参加しました。フェスの存在もボランティア

を通じて初めて知りました。各務原市に住んでいても夏フェスのことを知りませんでしたので、観光客

だけでなく地元の人にも PR していけると良いと思います。 

【参加者】 以前に学びの森でウエディングドレスを着た方が撮影をしていました。SNSでは見たこと

はあるけど、身近にこういうことができる場所があるんだということを発信できると良いと思います。 

【参加者】 実際、各務原に遊びに来る方はたくさんみえると思いますが、「もう一回来たい」というリ

ピーターを増やすことが大事だと思います。  

【参加者】 県外の知り合いによく「各務原市って何があるの？」と聞かれて、イオンや自衛隊と答え

るんですが、正直それ以外に県外の方に通じるものがないなと感じました。かかみがはら航空宇宙科学

博物館や中山道鵜沼宿、にんじんなど PR できるものがあるので、それが県外の方にも浸透するといい

です。航空祭やイオンには大勢の方が来ると思いますが、それだけで終わらないように、「次はこれ来て

ね」と紹介できるような何かがあれば、年代問わず来ていただけるし、知っていただけるのではないか

と思います。 

 

【市長】 今年３月にかかみがはら航空宇宙科学博物館がリニューアルします。面積も 1.7 倍になり、

航空機だけでなく宇宙分野にも力を入れ、実寸大の宇宙ステーション模型の展示も行う予定です。中学

生まで入場料無料ですので、学校や幼稚園で働く方には、ぜひ来ていただきたいです。今後もそういっ

た目玉を活用して PRしていきたいです。 

 

【福祉総務課長】 イオンモール各務原 2 階に各務原市の移住定住総合窓口があるのはご存知ですか？

移住したいと思っている方のために「かかみがはらオープンクラス」を開設しました。ぜひ行ってみて

下さい。PRの方法も行政だけではなく、学生さんなど若い世代と一緒考えていけたらいいと思います。 

 

○参加者まとめのことば 

経営・教育視点からまちづくりについて話すことができました。それぞれ自分達にはない意見が出て

いましたので、それらを吸収して、これからの就職や学生生活にもつなげていきたいと思います。 

 

○市長まとめのことば 

皆さんが将来携わる仕事と関係する自治体に関心を持っていただくと、仕事の仕方が変わってくると

思います。そういったことを頭においていただき、それぞれが活躍する場において、本日のように気付

いた点を発言していただくことが、自分だけでなく地域の発展につながると思います。市の職員も一丸

となって魅力ある街にしていきたいです。今後も皆さんから色々なアドバイスを頂ければと思います。 


